
 

 

 

 

Circular nº 020/2024 

Brasília (DF), 17 de janeiro de 2024. 

 

 

Às Seções Sindicais, Secretarias Regionais e à(o)s Diretora(e)s do ANDES-SN 

 

 

Assunto: Complementa a Circular nº 014/2024. 

 

Companheira(o)s, 

 

Em complementação à Circular nº 014/2024, enviamos os informes da 

ADUFF - Seção Sindical, que não constou no relatório da reunião do GTPE, realizada 

nos dias 9 e 10 de dezembro de 2023.  

 

Sem mais para o momento, renovamos nossas cordiais saudações sindicais 

e universitárias. 

  

 

 

 

 

 

 

Profa. Francieli Rebelatto 

Secretária-Geral 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

REUNIÃO NACIONAL DO GTPE 9 E 10 DE DEZEMBRO DE 2023. 

INFORMES GTPE DA ADUFF-SSIND 

 

O GTPE AdUFF realizou reuniões em 23 de março; 14 de setembro; 5 de outubro. 

As reuniões ocorreram em formato híbrido (na sede e online pelo zoom). 

A reunião de março, antes do início do semestre letivo, contou com 14 

participantes. 

A reunião de setembro contou com 7 participantes e mais uma representante da 

regional RJ do ANDES.  

A reunião de outubro contou com 5 participantes. 

 

Resumo das atividades realizadas: 

 

Em abril de 2023, foi realizado debate sobre o Novo Ensino Médio com a presença 

de representante do Sindicato Estadual dos Profissionais da Educação (SEPE- Niterói), 

representantes da Faculdade de Educação da UFF e diretoria da AdUFF. O debate foi 

realizado no Coluni-UFF e contou com grande participação de estudantes secundaristas. 

Informe que a atividade foi um passo importante para a criação de um grêmio estudantil 

no Coluni. 

Em maio, foi realizado debate sobre Lutas feministas no Meio Ambiente e 

Educação, como parte da Jornada Universidade e Reforma Agrária (JURA). Também em 

maio foi realizado o debate “Arcabouço fiscal e a defesa da Educação Pública”. 

Em junho, a AdUFF compôs a organização (como membro do “Fórum Estadual 

de Mobilização e Defesa do curso de Pedagogia”) do “Seminário Estadual do Rio de 

Janeiro: "Em Defesa da Formação de Professoras/es. Revoga Já BNC-Formação!". A 

atividade aconteceu na Uerj e contou com representação do Andes-SN em uma mesa do 

evento. 

A ADUFF também integrou o grupo de entidades organizadoras do “Encontro 

Popular da Educação de Niterói: Por uma educação integral da Classe Trabalhadora”. O 

Encontro Popular foi organizado com atividades promovidas nos grupos temáticos de 

Discussão: Educação e Pessoas com Deficiência; Cultura e Educação Integral e Popular; 



 

 

Mulheres, Educação Popular/Ambiental e Justiça de Gênero; Educação Integral; 

Educação Indígena; Educação Quilombola e Caiçara; LGBTQIOAPN+; Movimento 

Estudantil e luta por permanência nas escolas e universidades; Educação Antirracista; 

Educação de Jovens e Adultos. 

Em dezembro, foram realizados os debates: 

 “Mudanças Climáticas e Condições de Trabalho”: 

https://www.youtube.com/watch?v=xo7z1eeVXl4&t=131s 

“Palestina: Ontem, Hoje e Amanhã”:   

https://www.youtube.com/watch?v=9cmGJhbtDHA 

Mesa de debate “Um mundo em Busca de Outras Territorialidades”, homenagem 

ao professor Carlos Walter Porto-Gonçalves. 

 

Principais Temas debatidos no GTPE em 2023: 

 

• Novo Ensino Médio, BNCC e BNC-Formação de Professores. 

• Financiamento da Extensão na UFF e a Curricularização da Extensão: o GTPE 

AdUFF indicou a elaboração de uma pesquisa sobre como está sendo feita a 

curricularização da Extensão na UFF. 

• Necessidade de mobilização e debate sobre o PNE 2024, articulando a 

comunidade acadêmica, sindicatos dos profissionais da educação e movimentos 

sociais.  

• Situação de violência nas escolas e instituições de ensino superior: ameaças 

virtuais de conteúdo racista, misógino e LGBTQIA+fóbico e problemas 

relacionados à presença de polícia no Campus.  

 

Mobilizações no âmbito da UFF:  

 

• Fortalecimento da Mobilização dos três segmentos da UFF (ADUFF, SINTUFF, 

DCE): 

  Articulação dos três segmentos solicitou audiência com a Reitoria. Na pauta da 

audiência, estava o “Código de Conduta Ética” que a Reitoria havia pautado no conselho 

https://www.youtube.com/watch?v=xo7z1eeVXl4&t=131s
https://www.youtube.com/watch?v=9cmGJhbtDHA


 

 

universitário. Além disso, estava na pauta da audiência as condições de Permanência 

Estudantil e Condições de Trabalho na Universidade.  

 Como resultado da luta dos três segmentos, a Reitoria tirou o Código de Conduta 

Ética da pauta de votação do conselho universitário e abriu uma consulta pública.    

A Reitoria da UFF lançou uma Portaria instituindo uma “Mesa Permanente de 

Diálogo” com os três segmentos. Esta portaria instituída pela Reitoria não foi submetida 

à apreciação dos três segmentos. Por duas vezes, a reitoria convocou e cancelou a Mesa 

de Diálogo com menos de 24h de antecedência. A reitoria vem em um movimento de 

repressão do movimento estudantil ao mesmo tempo em que institui mesa de “diálogo”. 

Ressaltamos o silêncio da Reitoria em relação ao PAD que vem sendo movido 

contra ex-conselheiros do Conselho Universitário (CUV), em que um grupo de oposição 

à reitoria corre risco de exoneração. 

 

Inny Accioly – Diretoria Acadêmica ADUFF 

 

 

 

 

 

 

 

 


